4° Année – N° 2 Avril - Juin 1964 Bulletin

SPELUNCA

FÉDÉRATION FRANÇAISE DE SPÉLÉOLOGIE



INFORMATIONS

Nouvelle jonction à la Coume Ouarnède (Haute-Garonne)

(Massif d'Arbas, Pyrénées-Centrales)

Du 21 au 25 mai 1964, l'équipe Jolfre-Laffranque-Nave-Garcia-Rey-Prince, est descendue dans le gouffre du Pont de Gerbaut où elle a été surprise et mise en difficulté par une forte crue. Malgré ces conditions défavorables, l'équipe de pointe a pu descendre dans des puits successifs séparés par de longs biefs navigables, jusqu'à la profondeur de 580 m, où elle a été arrêtée par un siphon.

A cet endroit, les spéléos étaient très près de l'étage inférieur de la grette-gouffre de Pèneblanque et à la même altitude, mais la jonction n'a pu être effectuée à cause du siphon.

La jonction des réseaux Trou Bugat-Trou du Vent-Gouffre Pierre-Pont de Gerbaut étant actuellement effectuée, la dénivellation totale atteint 840 m.

Dès le 15 juillet, la forte équipe d'Aix-en-Provence, conduite par P. Gicquel, va opérer dans le massif d'Arbas, où elle travaille depuis 1956, et essaiera de compléter les résultats déjà acquis.

N. CASTERET.

NDLR. — Dans un proche avenir, nous publierons un article récapitulatif et explicatif de l'ensemble des réseaux de la Coume Ouarnède.

Découverte de gravures préhistoriques

D'importants travaux de désobstruction ont permis au Groupe Spéléologique du Quercy de découvrir dans la grotte de Pergouset, près de St-Géry (Lot), pas loin de Cabrerets, une centaine de gravures de grandes dimensions (un bison atteindrait 1,80 m).

(d'après les Journaux).

G.V.

Exposition Spéléo

M. Louis Balsan a présenté, le mercredi 15 avril, à la Maison du Rouergue à Paris, l'exposition « Richesses des Grands Causses », en présence de M. André Chamson.

Un grand nombre de photos typiques des cavités des Causses, rassemblées par M. Balsan et le Spéléo-Club des Grands Causses, ont vivement intéressé les invités (parmi ceux-ci : MM. B. Gèze, G. de Lavaur, M. Couderc, G. Vila).

Liste des gouffres et des verticales

Modifications aux listes parues dans Spelunca nº 4, 1963.

A la suite des résultats obtenus à la Coume Ouarnède, le réseau *Trou du Vent-Gouffre Pierre-Pont de Gerbaut* passe de la 5^e place (-765) à la 4^e (-840 m).

La liste des grandes verticales est à corriger comme suit :

- 333 m Gouffre Lépineux ou Pierre St-Martin (Espagne, Navarre) (rectification reçue de l'équipe qui a mesuré le câble du treuil lors de l'expédition 1960).
- 2) -299 m Abisso Enrico Revel (Italie, Toscane). Profondeur totale : 299 m. Nouvelle cote (pour 316). Gr. Sp. CAI Bolognese et Piemontese, juillet 1962. (Nous remercions ici ces clubs d'avoir bien voulu re-mesurer la longueur du câble ayant servi à la descente).